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Abstract (en)
A locking device (1) includes at least one handle, with intermediate circuiting of a coupling apparatus via the connecting elements with a lock
element which can be driven by an actuator (7), in particular a latch pawl (1.9). When the actuator drive (7) is activated, via the coupling device
having a servo device (2), a transfer of force can be executed by the at least one handle on the locking element.

Abstract (de)
Schließeinrichtung (1), insbesondere für Fahrzeugtüren oder dergleichen, mit zumindest einer Handhabe, die unter Zwischenschaltung einer
Kopplungseinrichtung über Verbindungselemente mit einem von einem Stellantrieb antreibbaren Schloßelement, insbesondere einer Sperrklinke
(1.9), wobei erfindungsgemäß vorgesehen ist, daß dann, wenn der Stellantrieb aktiviert ist, über die eine Stelleinrichtung (2) aufweisende
Kopplungseinrichtung eine Kraftübertragung von der zumindest einen Handhabe auf das Schloßelement ausführbar ist. <IMAGE>
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